

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 centimos. — Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

A «EL LIBERAL»

Hemos sido objeto de una arremetida feroz de parte del periódico fusionista *El Liberal*, por haber escrito tres artículos titulados "Amenazas yankees", que han disgustado al colega redactado por un próximo pariente de un cónsul yankee, según nos dice el colega citado.

No importa. Las dificultades que se presentan en la prensa, para el triunfo de la democracia y de la verdad, solo son para *La Unión Democrática* granos de finísima arena que se atravesarán en el camino del catavario político, obstáculos para poner en torturas y revelar la paciencia de unos, el valor de otros. Todas las causas tienen sus peregrinaciones y sus martirios de dolores y de sufrimientos individuales y colectivos a veces duran años, a veces duran siglos; pero esto no importa, porque el triunfo del derecho es definitivo. Su no es la generación actual, será la que viene, sino la que le suceda, sino la otra. La verdad indelible para nosotros es, que los gobiernos débiles y complacientes son causa de que los Estados Unidos se insolenten y abusen denigrando a España y haciendo la causa de los filibusteros y que han obrado bien los cónsules que amando a su patria han enviado la dimisión de sus cargos, negando a representarse a los yankees.

La Unión Democrática lo cree así y lo manifiesta.

¿Que se incomoda *El Liberal*? Qué se incomoda. ¿Que monta en cólera y echa de su hocasapos y culebras? Mejor. El cumplimiento de nuestro deber y la satisfacción de obrar bien, son el punto objetivo de nuestras tendencias y razones. Dejemos a un lado contemplaciones y miramientos de ninguna clase; por mucho que le esqueza a *El Liberal*, hablemos como y cuando nos parezca de la desleal conducta de los Estados Unidos para con España, nación amiga; por mucho que una personalidad represente, representa más y vale más la patria.

Y otra vez, cuando a nosotros se derriba *El Liberal* no digamos que nos servimos de la pantalla del patriotismo para objetivos personales y políticos.

Nuestra protesta ha sido fundada al leerse torpe e injuriosa acusación, que además revela en quien la formula un corazón malévolo. En nuestros artículos no hay ningún nombre propio; ni por lo tanto podíamos escribirlos con fin particular y preconcebido. Así pues, tienen por epígrafe "Amenazas yankees", el último coincide con otro publicado por "El Globo", ¿A qué y por qué, pues, la acometida del periódico fusionista? Claro está que cuando se nos acusó injustamente; cuando vimos que se nos quería evidenciar ante el público; cuando se dijo que oultábamos ruines miras con pantalla del patriotismo y que nos acordábamos más de los centralistas que de los Estados Unidos hubimos de protestar acompañando a estas razones en que la fundáramos. ¿Es esto un insulto? ¿Es injusto? ¿Es pecaminoso? No, pero a pesar de no serlo *El Liberal* como decimos al principio, acométenos

furioso y escribe un artículo que nos dedica y cuyo contenido es una violenta diatriba que rechazamos.

Véase algo de lo que sin venir a cuenta nos dice ese mal aconsejado diario:

«Los extremos se tocan y cometiendo la misma ligereza que cometió «La Libertad Regional» hace poco, *La Unión Democrática* se disparó días pasados con una ridícula y violenta acometida contra los cónsules de los EE. UU. en España, acometida cuya intención y cuyo alcance eran tan evidentes que tuvimos necesidad de advertir al colega que podía cometer una tremenda injusticia y que no es lícito emplear el patriotismo como pantalla de objetivos personales y políticos.

Para probar que no nos habíamos equivocado, *La Unión*, en su número de ayer, nervioso, excitado, violento, perdiendo por completo la serenidad y después de medio número dedicado a dirigir toda clase de censuras al Sr. Auó, a quien llama traidor y no sabemos cuántas cosas más, descubre por completo el juego y pretendiendo desvirtuar nuestro dicho, deja enteramente al descubierto que sus ataques iban dirigidos contra el Sr. D. Juan Leach y que nosotros, malos patriotas, malos españoles y próximos parientes del cónsul yankee, hemos ofendido al colega juzgando de él por lo que nosotros somos capaces de hacer.

Ignorábamos que *La Libertad Regional* se hubiese ocupado días pasados en eso de los yankees, porque no tenemos cambio con el periódico carlista.

En cuanto a lo que haya dicho lo ignoramos. Lo que sabemos perfectamente es que no hemos arremetido contra los cónsules de los Estados Unidos, y retamos a *El Liberal* a que demuestre su afirmación copiando textos nuestros que así como se hacen estas cosas.

Por lo reproducido del colega véase claro que rompe lanzas por el Sr. Auó (¿qué tiene este señor de común con los yankees?) Y dice que nosotros violentos, excitados, perdidos la serenidad, dejamos ver al descubierto que nuestros ataques iban dirigidos contra D. Juan Leach Giró, cónsul de los Estados Unidos en Alicante, y voca del Directorio del partido republicano de Alicante recientemente elegido.

Así se escribe la historia. ¿Cómo y cuándo en qué frases y juicios ha visto *El Liberal* todo eso? Venga la prueba. Cite, cite, textos y déjese de palabrería insulsa y vacía de sentido.

El Liberal no pondrá los textos, porque no puede, y solo penetrando en el sagrado de la intención ha podido decir lo que ha dicho, ofendiéndonos gravemente y faltando al octavo mandamiento de la Ley de Dios. Sin embargo, si hemos de decir lo que pensamos, lo ocurrido no nos sorprende ni maravilla: lo esperábamos, porque conocemos perfectamente al diario fusionista, y repetimos el concepto de que él juzga de los demás por lo que es capaz de hacer. Ya llegaremos, si el caso lo requiere y el patriotismo lo exige a hablar de D. Juan Leach, y entonces verá *El Liberal* como lo hacemos con claridad, con precisión, con alteza de miras con la energía que el caso y las circunstancias requieran. Entretanto, no hay por qué ni para qué que el colega nos increpe y recrimine, como si hubiésemos profanado el arca santa, al decir que es indigna la conducta de los

senadores yankees que a diario insultan a España, y que algunos cónsules, buenos españoles dimitieron el cargo, por no estar conformes con esa actitud. Ya llegaremos a D. Juan Leach, si es menester; lo prometemos; y si entonces, su pariente el Sr. Figueras quiere defenderle, lo hará con más motivo, autoridad y derecho que en la ocasión presente. Tal vez tengamos que empezar por preguntar si el señor Leach es español o norteamericano; si ama más a España en la que vive o a la nación de los yankees que representa. Y nadie absolutamente nadie nos podrá negar este derecho, y nadie a no ser un imbécil podrá tachar nuestra conducta de incorrecta, apasionada o injusta. Somos poco afectos a creer que cualquier hombre puede ser declarado institución, y estamos por otra parte muy acostumbrados a estudiar a hombres que ejercen o han ejercido autoridad y desempeñado cargos públicos, para que nos deslumbré o intimide la persona del Sr. Leach con su triple aspecto de cónsul yankee, vocal de un directorio y comerciante. ¿Lo entiende *El Liberal*? Pues si lo entiende, sobran más explicaciones, y sino dígalos que aquí estamos para ilustrar su entendimiento.

SEAMOS PRACTICOS

Con vosotros va esto, compañeros; con vosotros los que abomináis de lo presente, los que anhelaís a regeneración de la patria, los que los sentís atormentados por el hambre y la sed de lo justo. Seamos prácticos. Unámonos en una sola voluntad y en un solo propósito. Depongamos los prejuicios de un patriotismo mal entendido y acudamos en masa a prosternarnos ante Mr. Taylor para obtener de su magnanimidad el don precioso de la ciudadanía norteamericana. Y eso hecho, que nos pinchen ratas.

¿A quién se ocultan las ventajas de tal resolución? Basta proponerla para que salten a la vista. Las cosas geniales son así. Una vez descubiertas, lo que asombra a cada cual es que a él no se le hayan ocurrido. Y esta que ahora sometemos a vuestro juicio es, sea dicho sin jactancia, un segundo huevo de Colón.

¿Qué de iniquidades, qué de atropellos hubiéramos podido ahorrarnos si con tiempo se hubiese tomado esta salvadora medida! Pues que, a ser súbditos de la gran República cuantos vienen padeciendo persecuciones por la justicia, no verían ya rotas sus cadenas o no habrían sufrido expiación sus ofensores cuando el daño inferido fuese irreparable? ¿Estaría impune, por ejemplo, la muerte de Tomás Carrero? ¿Hubría quedado sin castigo la hecatombe de Novelda? ¿Hubiesen sufrido larga prisión los redactores de "El País", y el director de "La Justicia"? ¿Se habría podido tener en la cárcel "ad vitam" a un gran número de republicanos barceloneses? ¿Seguiría aprisionado el insigne escritor y periodista Blasco Ibáñez? ¿Continuaría la sombra, pese a todos los indultos habidos y por haber, el periodista Tudury Pons? ¿Hubría podido perpetrarse por la fuerza pública el secuestro

ilegal del Sr. Osseti? ¿Seguiría envuelto en sombras lo acaecido en el castillo de Montjuich? ¿Continuarían en el Modelo, sujetos a las consecuencias de un proceso interminable, Alcorta, Pantoja y Caballero de Puga?

Hay que saber vivir. Hasta la propia Escritura recomienda al candor de la paloma se una y añade la astucia de la serpiente. No ha faltado al decir de malas lenguas, quien haya procurado alcanzar la investidura parlamentaria, no por el vano afán de fardolear en el Congreso, sino con el intento más sustancioso de obtener para sus picardiguélas el amparo de la inmunidad. La nacionalidad americana es más fácil de lograr y demás eficaz resultado. Hoy por hoy esa nacionalidad constituye en España verdadera patente de corso. ¡A ello, pues, vosotros, delincuentes honrados, y criminales con buen fin! Hacedos yankees de lance y norteamericanos de ocasión, que si después de ello hubiese en España una autoridad bastante temeraria para tocaros el pelo de la ropa, no tardaría en salir en vuestra defensa toda la jauría de los Morgan, los Sherman, los Call, los Mill y "tutti quanti", ante cuyos ladridos hostiles se pliega la voluntad de Cánovas augusto como papel de cigarrillo.

Notad bien que, si tal determinación no adoptarais, correis un grave riesgo. Quiere la ortodoxia canovina que el poder sea enérgico y se haga y deje sentir. Obligado fuera a sufrir grandes humillaciones, las vengaré dentro. El que es débil con los fuertes se hace violento con los débiles. Son cualidades complementarias. Disponeos, pues, a recibir en vuestras peccadoras costillas todos los golpes que este gobierno tímido no osa descargar sobre los enemigos de la patria. Hombre que en la calle se deja pegar, pega luego a su mujer en casa. Los que sueltan a Sanguily fusilan a Riza. Es más fácil iniquitar a una partida en Novelda que acabar con Máximo Gómez. Todas las iras reconcentradas, todos los despechos nacidos del agravio no vengado, del ultraje que se soporta en silencio, caerán sobre vosotros. Seréis las víctimas propiciatorias de las cóleras oficiales y las cabezas de turco de los rencores impotentes.

Mucho las ideas saldrían ganando en ello. Tanto cuanto lesiona a la justicia la impunidad del delito, otro tanto la enaltece la inmunidad del bien obrar. Reparad cuán provechoso sería el poder procurar libremente, al amparo de un pabellón para nuestros gobernantes sagrado, el triunfo de la buena causa. ¡Qué dicha para los republicanos la de poder gozar ellos también del seguro que disfrutan los filibusteros! Nada hay en esa decisión que deba causar disgusto o repugnancia al patriotismo más asombrado. Al contrario. Los enemigos de dentro y de fuera quedarían por ella igualmente burlados. La patria resultaría favorecida por un doble sistema. Dentro, porque no es servir a la patria el impedir que sus gobernantes puedan entregarse a los deportes de la arbitrariedad y la violencia contra aquellos que tratan de redimirla y regenerarla? Fuera, porque habría cosa más chusca que eso de convertir en servicio de España el mis-

mo medio que emplean los yankees para humillarla, desprestigiarla y oprimirla?

Creedlo, amigos; es esta una idea luminosa. La nacionalidad norteamericana, que cuesta una friolera, vale para nosotros un mundo. Hasta aquí se han hecho yankees los que querían hacer daño a España; háganse yankees desde ahora los que quieran hacerle bien, y una de dos: ó la inviolabilidad que nos deprime y enoja dejará de amparar á nuestros enemigos, ó haremos de ellos, mal que nos pese, el instrumento de nuestra redención. Y tendrán que ver los Sherman, Morgan, Call y comparsa trabajando á su despecho por nuestra grandeza y prosperidad.

ALFREDO CALDERON.

ORGANIZACIÓN

Los republicanos progresistas de la provincia de Alicante

Se han reorganizado estos días los Comités republicanos progresistas de Alcoy, Villena, Catral y Villajoyosa. En todos los pueblos de la provincia se preparan reuniones de nuestros correligionarios, para realizar estos importantes trabajos de organización.

Suplicamos á los republicanos progresistas de la provincia de Alicante, la mayor actividad en este asunto. Tenemos entendido que muy pronto se reunirá nuestro Comité provincial, constituido el 14 del pasado mes de Febrero, y que uno de los puntos que han de tratarse con detenimiento, es el relativo á la aprobación de actas de Comités municipales.

LA UNION DEMOCRATICA, no publicará ningún Comité municipal, sin que antes tenga la aprobación del citado organismo superior de la provincia, como ya tenemos advertido hace tiempo.

Los señores vocales del Comité provincial son los encargados principalmente de tomar la iniciativa en sus correspondientes distritos, y de procurar que no haya en esta provincia ni un solo pueblo, por pequeño que sea, que no tenga Comité progresista.

Las copias de las actas de reorganización se remitirán al presidente del Comité provincial, que las conservará en su poder, hasta que sean aprobadas, y entonces se remitan para su publicación á los periódicos órganos oficiales del partido, y á la Junta Central de Madrid, para que figuren en el censo general.

Nuestros correligionarios de la provincia, conocen la importancia que tienen estos trabajos y esperamos de su reconocida actividad han de atender estas advertencias.

LOS JEFES SUPREMOS

Preguntábamos el otro día el nombre de los jefes supremos del llamado partido único de Alicante. Y lo preguntábamos, porque los distinguidos señores que forman dicho partido, hablan mucho de sus "jefes supremos" y nosotros queremos salir de dudas.

Pues bien, *El Liberal*, (coloso fusionista), en su prurito de entenderlo de todo, se mete á contestar, y dice que nuestro jefe supremo, muerto el señor Ruiz Zorrilla, es el doctor Esquerdo.

Pedimos que lean bien los periódicos al eximio redactor de *El Liberal*, encargado de contestarnos.

Ya que se mete en cosas que no le importan, al menos que se entere bien de los asuntos que se discuten, y no pierda y nos haga perder tinta, papel, tiempo y paciencia.

Y después de todo ¿quién le manda á *El Liberal* llevar vela en este entierro?

Lo sabemos, su sistema es combatir á LA UNION DEMOCRATICA. Por lo visto los de el partido único, no son para *El Liberal* tan enemigos de la monarquía como nosotros, y en cuantas oca-

siones hablamos del citado partido, ó del Sr. Ausó, ó de los individuos que forman el directorio que se votó el otro día, ó de jefes supremos, parece que á *El Liberal* le toquen á la familia, é inmediatamente pone el paño en el púlpito, y se presenta á modo de pontífice máximo, á definir las cosas de los republicanos, y habla de manera que cualquiera diría que tiene en su casa y en su familia á los jefes supremos que inspiran el flamante republicanismo alicantino.

¿En qué quedamos? ¿Es *El Liberal* órgano del Sr. Arroyo ó del Sr. Ausó y del partido único?

Que lean bien esta pregunta al redactor supremo de *El Liberal*.

NOTAS Y NOTITAS

Leemos con satisfacción inmensa, que ha sido indultado de la pena que le fué impuesta por el Consejo de Guerra, nuestro distinguido correligionario el ilustrado director de "El Pueblo", de Valencia, D. Vicente Blasco Ibañez.

Dice *El Liberal* que nosotros hemos roto el fuego sin saber lo que hacemos, ni lo que decimos, ni lo que escribimos, pero sabiendo que el Sr. Leach figura en política al lado del Sr. Ausó.

Eso se llama ser fino, atento, cortés, buen compañero.

¿Eh? ¿Qué dice el lector á eso?

¡Malditos nervios!

Ayer á los carlistas de "La Libertad Regional", y hoy á los republicanos de LA UNION DEMOCRATICA les dice *El Liberal* alto y claro que tienen mucho que aprender en materia de españolismo y de amor á Alicante del consúl de los EE. UU. Sr. Leach.

Por nuestra parte contestamos que estamos contentos con nuestra amor á España, y á nuestra querida Alicante, sin necesidad de más. Y diga *El Liberal* lo que quiera.

LECCIÓN GRATIS

Sin presumir de sabios, porque bien persuadidos estamos de que no lo somos; más con la virtud de la fé que con la fuerza de raciocinio, vamos á darle una lección á *El Liberal*, explicándole, lo que significa nuestros artículos «Amenazas yankees» que tan mal le han sentado al colega. Vamos á probarle, que quien no sabe lo que dice, ni lo que lee, ni lo que hace, es él, no nosotros. Vamos á demostrarle que a LA UNION DEMOCRATICA le importa un comino el que el Sr. Leach figure en política al lado del Sr. Ausó y al contrario. Y no se imagine *El Liberal* que hablamos así con el fin de imitar su ridícula jactancia, no; hablamos así para que lean lo que escribimos muchos hombres de buena fé, los cuales militan con los monárquicos fusionistas é ignoran que su órgano en la prensa es un libelo cuando de nosotros se ocupa. Decimos la verdad para todo el mundo, no en odio á ésta ni aquella persona; para todo el que sea capaz de conocerla, de sentirla y de venerarla. Queremos protestar de los insultos de la prensa y senadores yankees. Queremos dar la voz de alerta al pueblo acerca de lo que pasa para que no se le engañe. Queremos hablar el lenguaje del patriota, sin que nos arredren insultos ni amenazas.

Aparte de las Cámaras en que se discuten los intereses del Estado, hay en la vida ocasiones varias en que se siente la necesidad de hablar en el libro, en el club, en el periódico, en todas partes.

¿Qué ha sido lo que antes de ahora ha causado la caída funesta al país de tantos hombres esclarecidos que manejaban las riendas del Estado? Su debilidad y su imprevisión. ¿Qué ha sido lo que ha comprometido tantas veces

la integridad de la patria y sus brillantes destinos? La debilidad y la imprevisión de los gobernantes.

Ha sido una torpeza y una necesidad de adular á alguien los que han llevado á *El Liberal* al terreno resbaladizo de las personalidades y minucias; al de las alusiones y cargos injustificados y malignos. Con su pan se lo coma.

Nosotros estamos satisfechos de nuestro proceder. Nada bueno se pierde en este mundo.

¡A LAS ARMAS!

No hay que emocionarse. Se trata de que "El Republicano," ha publicado el Comité centralista de Monóvar.

Y le dice este periódico á los centralistas de Monóvar:

Adelante, pues, que se avecinan días de verdadera prueba y es preciso que nos encontremos preparados.

Si, adelante. Hay que prepararse de listas electorales, hay que buscar votos, hay que ser concejales en el mes de Mayo, para ser comparsas de los alcaldes monárquicos.

Eso quiere decir el grito de alarma de "El Republicano," órgano del partido único, partido que ha creado el legalista Sr. Ausó para que vaya á votar, para que perdamos un tiempo precioso empleando energías en las elecciones reaccionarias, que ni son elecciones ni tienen nada que ver con lo que dice el sufragio universal.

PONTÍFICE SIN TIARA

Dice *El Liberal*, que nosotros ejercemos de Pontífice sin tiara.

No hay tal.

Es *El Liberal* el que ejerce de Pontífice diariamente. No confundir colega,

no confundir. El ascendiente que llega á ejercer sobre los demás un hombre de esta clase, es superior á todo encarecimiento.

Ese Pontífice declara ayer que nuestra pretensión de fijar reglas para conocer al prójimo es absurda.

A usted le dicen D. Jaime Balmes ilustre publicista. Ya lo sabe usted, extrameciéndose en su tumba. *El Liberal* declara absurdo lo que usted escribió acerca del particular.

¡Riamos la necedad del coloso.

IDEAS SUELTAS

La emulación

La emulación es un sentimiento poderoso, excelente preservativo contra la pereza, contra la cobardía y contra cuantas pasiones se oponen al ejercicio útil de nuestras facultades. De ella se aprovecha el maestro para estimular á los alumnos; de ella se sirve el padre de familia para refrenar las malas inclinaciones de algunos de sus hijos. El deseo de adelantar, de con el deber, de llevar á cabo grandes empresas, son sentimientos muy justos, muy nobles, excelentes para hacernos avanzar en el camino del bien. En ellos no hay nada reprehensible; ellos son el manantial de muchas acciones virtuosas, de resoluciones sublimes, de hazañas sorprendentes. — VICTOR.

ECOS DE ELCHE

Continúa hablandose en Elche de la partida de rateros, descubierta por la Guardia civil de aquella población.

Sabemos que hay seis individuos presos en la cárcel de Elche, gravemente comprometidos. Se dice que la partida descubierta, estaba capitaneada por un tal Pedro Pérez, y que tiene «cursales» en algunas poblaciones vecinas á la ciudad de las palmas. El distinguido inteligentísimo y muy activo juez de Elche D. Vicente Ortega, trabaja sin descanso en la instrucción del sumario.

Por la Guardia civil, fué detenido anteayer un individuo llamado Juan Campos, al parecer por culpársele de haber dado billetes falsos del Banco de España.

Todo esto es fruta nueva en Elche, pues es esta una población donde se registran pocos robos. Es conveniente desarraigar el mal ahora en sus comienzos, y no deben descansar las autoridades hasta conseguirlo.

Los labradores del campo de Elche están contentísimos. La cosecha que estaba casi perdida, se puede considerar asegurada por las últimas lluvias, que en Elche han sido abundantísimas.

El Comité republicano progresista de Elche se reunirá la próxima semana para su reorganización.

TRIBUNALES

Ayer se celebró ante la sección segunda de esta Audiencia, el juicio oral y público de la causa seguida contra Vicente Pastor Gómez y otros, por el delito de desórdenes públicos, estando encargados de las defensas los letrados Sres. Ripoll y Gómez Valdivia.

Los hechos ocurrieron en la villa de Crevillente, los días 19 y siguientes del último Mayo, en que, como recordarán los lectores, el pueblo en masa, creyendo más equitativo el pago del impuesto de consumos por reparto, y apoyándose en promesas hechas y no cumplidas, protestó de la subasta y remate de aquel impuesto, y hubo lugar á tumultos y alborotos.

No ha comparecido ante la Sala quien más razón podía dar de los hechos, D. Manuel Magro Lledó, que por aquella época era Alcalde del pueblo de Crevillente, y cuya declaración estimaba como indispensable el Fiscal; pero de todas maneras, aún sin su testimonio, ha podido apreciarse que en el hecho de autos iba envuelta una de esas tramas políticas, tan frecuente entre los monárquicos, y que consiste en ofrecer lo que no se pueda dar.

El ministerio Fiscal, representado por el ilustrado funcionario Sr. Martí Miquel, ha sostenido la culpabilidad de los procesados, así como las defensas han solicitado la absolución de los mismos, fundándose en que el hecho no constituía delito, que los procesados no tuvieron ninguna intervención en él, y que no sería justo, en último término, pagaran cinco infelices aquello que han realizado muchos y muy importantes personajes de la política de Crevillente.

El letrado D. Manuel Gómez Valdivia, pronunció un brillantísimo informe, que ha sido muy celebrado, y el abogado Sr. Ripoll hizo un buen discurso para probar la culpabilidad de su defendido.

Publicaremos el fallo que recaiga en esta ruidosa causa, motivada por el odioso impuesto de consumos.

MUNICIPALERIAS

Leemos en un apreciable colega local, que el concejal centralista D. Rafael E-tela, ha solicitado licencia por cuatro meses, para atender á asuntos particulares. En el mismo colega se dice que por no haber número bastante de concejales no pudo celebrarse el Ayuntamiento sesión ordinaria en primera convocatoria, teniendo que verificarse el viernes.

Demuestra este hecho algo muy significativo; algo así como cansancio en los ediles, sin que el por qué sea hoy objeto de nuestra investigación. Lo que sí creemos es que no variará esto por ahora, á pesar de cuanto se diga en contrario.

El señor barón de Finestrat tiene el decidido propósito de que la construc-

ción del edificio para cárcel sea un hecho, y nosotros celebraremos que se cumplan esos deseos.

La prensa local en su mayoría háse ocupado de nuestra observación acerca de que la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento debiera estudiar en primer término si el impuesto de los consumos debe llevarlo por administración el Ayuntamiento encabezándose, y acabando con el arriendo por un particular, pero de ahí no ha pasado la cosa que sepamos. El Ayuntamiento decidirá si quiere tratando en sesión de tan importante asunto.

Decía el otro día *El Liberal* que sus amigos y correligionarios del Ayuntamiento habían cumplido con su deber "unicamente", y gracias á su patriotismo permaneciendo en su puesto de honor cuando los sucesos del 2 de Julio, había tenido Alicante autoridades municipales en momentos de prueba. Negamos este aserto, que nos pareció inexacto, dejando á *"El Republicano"* que tiene correligionarios en la corporación popular la cumplida defensa de sus concejales, defensa que no ha hecho, á pesar de rendir á esos ediles de su partido un tributo de consideración en el primer número. Conste á los efectos oportunos este hecho significativo por demás. Y la razón es obvia. Si únicamente los fusionistas cumplieron con su deber, los demás faltaron á él, y obrando de esta manera huelga la manifestación de *"El Republicano"*, á que nos referimos.

Como nos conviene fijar bien las premisas para deducir legítimas consecuencias el silencio no puede ser nuestra línea de conducta.

ECOS REPUBLICANOS
Sevilla

El Comité provincial del partido republicano progresista de Sevilla, ratificando una vez más sus acuerdos de adhesión á su respetable jefe y de unión íntima con los demás partidos republicanos, bajo la base de retraimiento y revolución, como único medio de instaurar la República, no estima conveniente la disolución de los partidos, por el temor de que no sea posible conseguir la unanimidad de pareceres necesaria para fusionarlos en uno solo.

Camuñas

El Comité de Unión Republicana de Camuñas ha quedado constituido en la forma siguiente:
Presidente, D. Benigno Escribano Ubeda; Vicepresidente, D. Eugenio Gallego Díaz; Vocales: D. Julián Consuegra, D. Antonio Galán, D. José Morcillo, D. Blas Ballesteros y don Maximiliano Cano; Secretario, D. Victoriano Gómez Rubio.

Se envió un cariñoso saludo á los Sres. D. Francisco Pi y Margall, D. Nicolás Salmerón y D. José María Esquerdo, presidentes honorarios del citado Comité.

ANEMIA ESCROFULA

Declaro que sané de mi estado anémico escrofuloso, tomando las Píldoras de Hierro del doctor Heintzelmann. Certifico á más, que estuve muchos meses enfermo sin esperanza de curarme. Puede publicar esta declaración.—*Santiago Merino*, (Firma reconocida).
Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

LOS CARRUAJES DE LUJO

Se ha resuelto de Real orden: "Que los carruajes de lujo sujetos al pago del impuesto establecido, y cuyos dueños ó poseedores no hayan cumplido lo dispuesto en la Real orden de 12 de Mayo último, sean inmediatamente precintados por los funcionarios y agentes de la investigación ó de la administración que se designen al efecto.

Que el alzamiento ó fractura de los precintos y la ocultación, traspaso ó desaparición por cualquier causa de los carruajes precintados, sin dar el debido conocimiento á la administración, se entenderán casos de defraudación comprendidos en el párrafo 2.º, artículo 23 de la instrucción de 1.º de Julio de 1895, imponiéndose á los defraudadores las penas que el mismo señala.

Lo que ponemos en conocimiento de los dueños de carruajes, para que estén prevenidos.

SUMA Y SIGUE

El señor Obispo de Almería ha publicado en el último número del *"Boletín Eclesiástico"* una excomunión dirigida al drama del Sr. Dicenta, «Juan José», calificando á este de abominable y aconsejando á los fieles que no asistan á su representación.

ANEMIA LEUCORREA

Por el presente vengo á testificar que sané de flores blancas, enfermedad que calificaban incurable, tomando las eficaces *Píldoras de Hierro del doctor Heintzelmann*. *Lucia Dentau* esposa del distinguido comerciante D. Enrique Dentau. (Firma legalizada).

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

VARIAS NOTICIAS

Teatro Circo.—Anteanoche tuvo lugar el debut de la notable compañía italiana que dirige el celebrado artista Cesare Watry. Fué un espectáculo sorprendente y originalísimo, que indubablemente dará grandes entradas á su empresa.

Watry es un artista que reúne á la distinción y elegancias propias de quien sabe dirigirse al público, una rapidez y precisión en sus trabajos ilusionistas verdaderamente asombrosas.

No es menos merecedor de aplauso el patinador Mr. Vigo. Este y el señor Watry fueron los héroes de la función.

No cabe pedir más, y con esto se explican los aplausos del público, que salió del espectáculo altamente satisfecho.

Esta noche segunda representación por la compañía de Reales Ilusionistas de Cesare Watry. La sorprendente y original *"Amara Amarilla"*.

—Se halla enfermo el señor pagador de obras públicas de esta provincia, D. José Alvarez de Coñias.

Le deseamos de todas veras un pronto y completo restablecimiento.

—En breve se estrenará en el teatro Principal, un drama en cuatro actos, original de un distinguido periodista de esta localidad.

Celebraremos obtenga un éxito completo.

—Enteayer tarde los vecinos de la casa número 8 de la calle de Argensola, han participado á la autoridad que la vecina de la guardilla, ya dos días que no abría la puerta.

Personados los agentes de la autoridad en la mencionada vivienda y en vista que no contestaban á las voces dadas han procedido á la apertura de la puerta, encontrándose á la vecina que yacía cadáver en la cama.

El juzgado ordenó el traslado del cadáver al cementerio.

—Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la señora de nuestro querido amigo D. Ramón Ferrer.

Nuestra enhorabuena.
—Ayer tarde acompañado de su bellísima hija salió para Cartagena donde reside, el general de brigada D. Luis P. del Pobil hermano del Alcalde de esta capital.

—El Presidente de la Diputación provincial ha dirigido una comunicación al Gobierno civil, manifestando que siendo ésta la época en que se aglomera mayor trabajo en aquellas oficinas deben pasar á prestar sus servicios en las mismas los empleados que se hallan en las del Gobierno civil.

—«El Boletín Oficial» de ayer publica la relación de los cupos que por consumos, sal y alcoholes corresponden á los pueblos de la provincia.

En dicha relación figura esta capital con un cupo de consumos para el Tesoro, de 382.633'66 pesetas, de alcoholes con el mismo destino de 41.022'59 y de sal, de 20.284'14 haciendo un total de 443.930'39 pesetas.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. **SITGES Y SALINAS**



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el

punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consiguatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha **CORREO DE ALICANTE** y **SITGES HERMANOS**.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dichopunto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Cereñinas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las nueve menos cuarto.—*La Traviata*.

Entrada general, 75 centimos.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche á las nueve para la compañía de Reales Ilusionistas que dirige el Cesare Watry.

Entrada general, 50 céntimos.

TELEGRAMAS

Madrid 5 (11 n.)

Deuda Tesoro ninguna variación meses Enero, Febrero.—Reina recibido ministro plenipotenciario Turquía.

—Ministeriales niegan importancia partida cuarenta carlistas Chelva.

Bolsa: 62'80—27'10.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II, 15

conde á Isabel, que se retiraba bajando su velo; mereceriais que os pusiesen en una celda á pan y agua por todo alimento. En cuanto á vos, caballero mio, que tan poca prudencia mostrais, tiempo vendrá en que los intereses de los reinos y de los soberanos no tendrán relación ninguna con gentes como vos, y se os hará saber el castigo que merece la audacia de un mendigo, que se atreve á poner los ojos en...

—Basta, basta, no se hable una palabra más, exclamó el viejo Lord; y vos, Quintín, silencio también, yo os lo mando. Volved á vuestra habitación.

—Señor conde, no tomeis un tono de tanto desprecio: Quintín Durward es tan hidalgo como el Rey, según dicen los espñoles; pero no muy sobrado de bienes: es tan noble como yo, y á fé mía, que soy el jefe y cabeza de mi familia.

No nos atañe hablar de castigo, por lo que respecta á...

—Milord! Milord! interrumpióle Creve-Coeur con impaciencia,

La soberbia de esos mercenarios extranjeros ha pasado ya á proverbio; y vos, que sois su jefe, deberiais reprimirla en lugar de estimularla.

—Cincuenta años hace que mando los archeros de la guardia, conde de Creve-Coeur, y nunca necesité consejos de ningún francés

—Oh! yo perdono á todos mis enemigos; pero ¡ah Durward! de qué terribles escenas me han librado vuestro valor y vuestra presencia de animo!... ¡Aquel salón ensangrentado!... ¡Aquel digno Obispo!... Ayer solamente me enteré de todos los horrores que se pasaron en mi presencia, ¡sin que yo llegase á presumirlo!

—Olvidadlos, dijo Quintín viendo que los vivos colores de las mejillas de Isabel durante esta conversación daban lugar á una palidez mortal.

No echéis la vista atrás; mirad adelante con el valor que deben tener los que viajan por peligroso camino.

Oídme: nadie mejor que vos, señora, tiene derecho de dar á conocer á Luis por lo que realmente es, y proclamarle por un político falso y astuto; pero si le acusais de haberos escitado á huir de Borgoña, y sobre todo de haber combinado una traición para haceros caer en manos de Guillermo de la Marek, causarais con toda probabilidad el destronamiento y acaso la muerte del Rey; y en cualquiera de estos casos ocasionarais entre la Francia y la Borgoña la más sangrienta guerra que jamás haya ocurrido entre dos naciones.

—¡No permita Dios que sea yo la causa de tales desgracias, si es posible evitarlas! Aun cuando fuesé yo capaz de albergar algunas

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.— Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracollito, Puerto Rico y M. Ka que hicieran en la finca, a consecuencia de su gran venta, en el agradable y estable intento de MARIANO ALVAREZ (Los Extrémehos) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaríamos consumidores las más exquisitas y escogidas fincas de Dinamarca y de España; en quesos Greyere y bola, en gallinas, dátiles y acitunas; en licores, vinos y embutidos; podemos asegurar que en este establecimiento hallaríamos las condiciones de bondad y de calidad que se desearan en semejantes establecimientos. **MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTRÉMEHOS, PRINCESA, 19.**

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA
ESPALIU Y COMPANIA

Autos Vinuesa y Compañia.—SEVILLA.

El servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuestro Extremadura», «Nuestro Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Geta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera. Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el énfasis, el escorbuto y las enfermedades que reconocen por causa la falta de globulos rojos de la sangre. Es un energético amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas. La desacidificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos. A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet. Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado principal. Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía. Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrrell y Miquel, sucesor del doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA

OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 150 en Alicante. Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado. Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración, San Ildefonso, 6, 2.º y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos cor espondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas y ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios de competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

744 QUINTIN DURWARD

ideas de venganza, la menor insinuación de parte vuestra me haría renunciar a ellas. ¿Sería posible que tuviese más presentes los agravios de Luis, que los inestimables servicios que me habeis prestado? Pero ¿qué conducta podría adoptar? Cuando me hallé en presencia del duque de Borgoña, será preciso que guarde silencio, ó que diga la verdad. Si me niego a hablar, me acusarán de ferrea y presumo que no pretendereis que me degrade con una mentira. —No por cierto; pero cuando tengais que hablar, no digais de Luis más que las verdades que hayais adquirido personalmente. Si os veis obligada a hacer mención de lo que os han contado los demás, citadlo como simples noticias, y por más verosímiles que parezcan no les des importancia aparentando creerlas. No asegureis más que lo que haya pasado por vos misma. El Consejo de Estado de Borgoña no puede negar a un monarca la justicia que se concede en mi país al último de los acusados; y no debe considerarle como r. o hasta que los delitos de que se le acusa sean apoyados por pruebas positivas y suficientes.

Ya veis que para probar los hechos que

FOLLETIN DE LA UNION 745

no adquiristeis personalmente, no se podrán alegar más que datos de oídas. —Juzgo comprenderos, dijo la condesa. —Voy a explicarme todavía con mayor claridad, dijo Quintín, y empezó a hacer más inteligibles sus consejos por medio de ejemplos; pero cuando estaba á lo mejor de la explicación, tocó la campana del convento. —Esta es la señal de que debemos separarnos, y separarnos para siempre, dijo la condesa; pero no me olvideis, Durward: yo no os olvidaré nunca; vuestros leales servicios. —No pudo continuar; pero volvió a tenderle la mano, que él aplicó de nuevo á sus labios, y.... yo no sé como sucedió, pero lo cierto es que, queriendo retirarla, la condesa acercó tanto su rostro á la reja, que Quintín se atrevió á imprimir en sus labios su último á Dios: Isabel no le riñó por esto, y acaso no tuvo tiempo para hacerle; pues casi al mismo instante Creve-Coeur y Crawford, que se detuvieron en un aposentillo retirado y secreto, y desde donde lo vieron todo sin oír una palabra, entraron atropelladamente en el locontorio, el primero echando espumarajos de cólera y andando precipitadamente, mientras el otro le detenía riendo.

«¡A dentro, joven loca, á dentro! gritó el

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCILLA BRETONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, dan una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza. Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno. Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Bretón, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección. CALLE DE BAIRES, 2. ALICANTE